

**E ENTREVISTA. INGRID LUNA**, recién nombrada como rectora del Instituto Profesional Agrario Adolfo Matthei de Osorno:

# "Nos escogen por vocación por el agro y esa es la diferencia con otras casas de estudio"

Paola Rojas Mendoza  
 paolarojas@australosorno.cl

La recién nombrada rectora del Instituto Profesional Agrario Adolfo Matthei, Ingrid Luna, conversó con El Austral de Osorno para destacar el rol que cumple esta casi centenaria institución en la provincia y el país, además de referirse al sello participativo que caracterizará su gestión.

Ingrid Luna llegó hace 16 años a Osorno desde Los Ángeles, es casada, tiene dos hijos y es constructor civil de profesión. Ha pasado por la docencia y llegó en 2018 al Instituto Adolfo Matthei, donde en 2021 ocupó el cargo de directora de Vinculación con el Medio, hasta llegar a la rectoría de este plantel.

**-¿Cómo se gestó su llegada a la rectoría del instituto?**

-Por estatutos institucionales, el rector es una persona de confianza del directorio, que es el cuerpo colegiado máximo de la institución. Ellos nombran al rector, en este caso hubo una terna y finalmente fui elegida.

**-¿Cuál es el sello que entregará a su gestión?**

-Un liderazgo más integrador, donde considero la opinión de todos los que trabajan dentro de la institución y creo que eso



INGRID LUNA ES CONSTRUCTOR CIVIL Y LIGÓ SU PROFESIÓN AL ÁREA AGRÍCOLA.

marcará la diferencia. Creo que la institución atrapa de cierto modo desde un romanticismo, por lo que uno hace, por la entrega a la docencia, desde el mundo silvoagropecuario, el cuidado del medio ambiente y el bienestar animal. La educación para mí es un tema súper relevante. Entonces, poner todo este profesionalismo, todo este cariño hacia la educación, irá creando este plan de trabajo para ir formando a los mejores técnicos y profesionales de la línea silvo-

gropecuaria.

**-Es una institución de larga data y trayectoria...**

-Tiene 92 años de funcionamiento, entonces no es menor, es un gran desafío, pero de un liderazgo más integrador. Actualmente tenemos 758 estudiantes y tres carreras: Técnico Experto Agrario, Ingeniería en Ejecución en Agronomía e Ingeniería en Ejecución en Agromecánica.

**-¿Hay una buena demanda hacia**

**el instituto en los últimos años?**

-Sí, siempre somos una institución favorecida, porque nuestros estudiantes nos escogen por vocación por el agro y esa es la gran diferencia con otras casas de estudio, porque somos una institución súper integradora. Hoy podemos destacar la paridad de género, la participación de la mujer es muy valorada. Tenemos un 53% de varones y un 47% de mujeres en la matrícula. Eso está marcando la diferencia en el mundo agropecuario y en

esta línea, que es más bien masculinizada.

**-Las últimas dos rectoras son mujeres...**

-Tenemos que destacar eso. Efectivamente tenemos un trabajo de 24 años con la rectora saliente, que es la señora Andrea Mora, una mentora para mí y es un orgullo ser sucesora de su gestión. Ella hizo una bonita misión, dejó esta institución en lo alto de la región; somos reconocidos a nivel nacional. Hemos postulado y adjudicado proyectos en este último tiempo. Nos destacamos frente a otras instituciones de renombre o que cuentan con una importante cantidad de sedes a nivel nacional. Nuestra característica principal es que somos una institución de nicho, que nos dedicamos exclusivamente a lo silvoagropecuario y tenemos un sello regional.

**-¿Cómo se han ido adaptando al desafío del cambio climático?**

-Tenemos un rediseño de mallas desde el 2023, donde hemos incorporado la sustentabilidad, las energías renovables y temáticas con respecto al manejo correcto del agua, del suelo. Hemos creado proyectos innovadores con respecto a cómo aportar a estas temáticas que son súper relevantes. Todos los proyectos que se han desarrollado últimamente tienen ese foco, el cómo nosotros

"Nuestra característica principal es que somos una institución de nicho".

aportamos desde lo silvoagropecuario al medio ambiente.

**-¿En qué etapa de acreditación se encuentra este instituto?**

-Estamos saliendo recién de un proceso. El 2023 para nosotros fue intenso, realmente el último trimestre fue súper potente y logramos la acreditación. Hoy día nos encontramos en un nivel avanzado, con acreditación de 5 años en las áreas de gestión institucional, docencia de pregrado y vinculación con el medio.

**-¿Cuántos alumnos estudian con gratuidad actualmente en el Instituto Adolfo Matthei?**

-Tenemos 490 estudiantes al 2023, de un total de 758, es decir, más del 60%. Esto ha generado un cambio en el perfil de los alumnos. Si bien en algún momento eran sólo del sector rural, hoy muchos son de la ciudad y se acercan a conocer el mundo agropecuario, tienen otra mirada, de integrarse a la producción agroalimentaria y como institución nos estamos haciendo cargo de eso, creando técnicos y profesionales que cultivan y que van llevando el proceso de la alimentación de todo un país.